



TIEMPO DE REFLEXIONAR

Lee atentamente

¿Sabías que?

Miércoles, 12 de mayo de 2010

La aparición de *El Quiteño Libre*

Recordamos que en esta fecha de 1833 circuló el primer número del periódico *El Quiteño Libre*, de gran importancia en los albores de la etapa republicana del Ecuador por su tarea orientadora que favoreció a la comunidad compatriota.

Gracias al empuje y espíritu democrático de José María Sáenz, Roberto y Manuel Ascázubi y Pedro Moncayo, entre otros personajes de la decisiva época, se formó una sociedad para combatir los desaciertos y excesos de Juan José Flores, presidente del Ecuador en el período 1830-1834.

Fue, pues, la mencionada agrupación la que logró publicar *El Quiteño Libre*, cuyo primer número circuló el 12 de mayo de 1833. Los redactores del periódico –propiamente un semanario– sufrieron constantes persecuciones, destierros y otras represalias por las denuncias que publicaron.

Francisco Hall, Camilo Echanique, Nicolás Albán y José Conde murieron en el ataque a la sede del periódico, el 19 de octubre de 1833, cuando el Gobierno y sus aliados no pudieron acallar por otros medios a los periodistas.

Pedro Moncayo, el infatigable ibarreño que logró salvarse de sus perseguidores, siguió su lucha desde el destierro y de diversas formas orientó y animó la lucha de sus compatriotas en contra del general Flores, que definitivamente se alejó del poder en 1845 al estallar la denominada revolución marcista.

Tomado de: <<http://www.eluniverso.com/2010/05/12/1445/aparicion-quiteño-libre.html>>.

Contesta:

1. ¿Qué es el Quiteño Libre?

- a) Nombre del gobierno de turno.
- b) El primer periódico del Ecuador.
- c) Un lugar de Quito.

2. ¿En qué fecha circuló el primer Quiteño Libre?

- a) 12 de mayo 2010
- b) 12 de mayo de 1833
- c) 19 de octubre de 1833

3. ¿Cuál era el fin del Quiteño Libre?

- a) Publicar lo que sucedía en el mandato de Juan José Flores.
- b) Causar una revolución militar.

Reflexiona (puedes usar los apuntes de la clase)

¿Por qué se llama a Rocafuerte el verdadero organizador de la República?

¿Piensas que el movimiento creado en Guayaquil en 1845 fue nacionalista?
